
《人民币国际化报告 2015》外部专家评审会顺利召开 
 

3月 22日上午，《人民币国际化报告 2015》外部专家评审会在明德主楼 801会议室召开。中国人民大

学校长、《人民币国际化报告 2015》主编陈雨露，国家外汇管理局原副局长魏本华，国家发改委外事司副

司长林大建、对外经济研究室主任曲凤杰，中国人民银行货币政策二司副司长郭建伟、处长王佐罡，国新

国际投资有限公司专职董事孙鲁军，中国银行国际金融研究所副所长宗良，IMI 副所长涂永红及报告编写

组的主要成员参与了评审会。会议由 IMI学术委员、中国人民大学财政金融学院副院长赵锡军主持。 

首先，涂永红副所长详细介绍了《人民币国际化报告 2015》全文的内在逻辑与框架结构，今年的报告

紧紧跟随国家战略主线，以“一带一路”为主题。郭建伟副司长对陈雨露校长及整个编写团队持续对人民

币国际化事业的宣传贡献和理论研讨表示感谢。新一期报告的主题在时点上与国家战略相契合，提出了诸

多具有创新性的政策建议。 

孙鲁军认为，新一期报告文字流畅、数据翔实、重点突出，建议继续完善丝路基金相关内容的介绍。

宗良所长赞赏报告高屋建瓴的立意，尤其是将人民币国际化进程与一带一路有机衔接，建议报告更新政策

最新动向，体现更强的时效性。王佐罡处长也提出了相关技术性建议，并希望报告整体风格能够更加趋向

一致。曲凤杰主任对报告的前瞻性给予了肯定，她指出，一带一路的本质及期与的人民币国际化之间的关

系值得我们进一步地、冷静地思考。 

会议最后，陈雨露校长做了总结性讲话。首先，他特别感谢各位外部专家莅临为新一期人民币国际化

报告把关。其次，报告体现出的学院派风格从学理上为政府宏大的战略规划提供了支持。再次，将“一带

一路”与“人民币国际化”这两大战略间的逻辑梳理出来，有利于提高下一步研究的系统性和针对性，我

国作为全球大国，必须要有核心价值追求，因此两大战略需要在价值理性和工具理性之间达到平衡；一带

一路是具有包容性的、对全球开放的战略，我国金融体系发展的方向，应是有能力将全球资本吸引到“一

带一路”上。最后，《人民币国际化报告》需要进一步凝练研究结论和政策建议，以主流声音引导社会舆

论，发挥资政启民的启迪效果。 

 


